

PC

4841

# CORVALAN DIJO EN MOSCU QUE SUBSISTIRA EN CHILE SISTEMA PLURIPARTIDISTA

MOSCU, 12 (ANSA).— Luis Corvalán, secretario general del Partido Comunista chileno, declaró que la realización de los "objetivos para los próximos cinco años, fijados por el Vigésimo Cuarto Congreso del PCUS, tendrá enorme importancia para el mundo entero y favorecerá la consolidación de la lucha por la paz, el progreso social y el socialismo".

Luis Corvalán y Hernán del Canto, miembro éste de la comisión política del Comité Central del Partido Socialista de Chile, hablaron hoy ante los periodistas soviéticos y extranjeros. Las delegaciones de estos partidos participaron en los trabajos del XXIV Congreso del PCUS (30 de marzo-9 de abril).

Corvalán añadió que el XXIV Congreso del PCUS dio muestras de "la unidad de los catorce millones de comunistas soviéticos, y de la unión y cohesión de los comunistas con todo el pueblo soviético". "El congreso demostró el triunfo de los principios leninistas de la dirección colectiva en el PCUS", declaró hoy Luis Corvalán en conferencia de prensa aquí.

Luis Corvalán subrayó en su declaración que, en los últimos tiempos, se desarrollan en Chile sucesos de gran alcance internacional. "Tiene lugar —dijo— un proceso revolucionario. Los partidos que constituyen el gobierno de Unión Popular tienen un neto programa de amplias transformaciones políticas y económicas. Dicho programa se encuentra en vías de realización".

## EL COBRE

Luis Corvalán recordó que Chile está llevando a cabo la Reforma Agraria, la na-

cionalización de los Bancos y adoptando medidas para levantar el nivel de vida del pueblo. "El proyecto de ley para la nacionalización de la industria del cobre es un acto de importancia fundamental", dijo.

"Los partidos del gobierno de Salvador Allende están firmemente decididos a realizar su programa y abrir la vía del socialismo al pueblo chileno", declaró el secretario general del Partido Comunista chileno.

Corvalán afirmó que rumores totalmente fuera de lugar circulan acerca de Chile en ciertos países y que inclusive se dice que existe allí una persecución contra los hebreos.

"Es una mentira —sostuvo Corvalán— también son falsas las invenciones respecto a la Reforma Agraria, la nacionalización de los Bancos y otros pasos del gobierno de Allende".

Hernán del Canto declaró por su parte que "un auténtico proceso revolucionario está en marcha en Chile un proceso que encaminará el pueblo hacia el socialismo".

"El presidente Allende cree en el socialismo y está luchando por el socialismo", Del Canto añadió que el programa del gobierno de la Unidad Popular "expresa las más ansiadas aspiraciones de las clases trabajadoras y campesinas de Chile".

## DEL CANTO

Del Canto se refirió a las medidas tomadas en su país con el fin de levantar el nivel de vida del pueblo. "Nuestro cometido —dijo— es poner coto a la dependencia respecto a la oligarquía chilena y los monopolios extranjeros. Este proceso cuenta con el apoyo de la mayoría del pueblo".

El Partido Socialista, continuó Del Canto, "considera las enseñanzas del marxismo-leninismo. Hoy en día —prosiguió— estamos haciendo junto al Partido Comunista todo cuanto está en nuestro poder para lograr el triunfo de las acciones del Gobierno de la Unidad Popular".

Luis Corvalán y Hernán del Canto destacaron "el exitoso desarrollo" de las relaciones entre Chile y la Unión Soviética, y otros países socialistas. "Las relaciones chileno-cubanas son buenas", dijeron.

El Partido Comunista chileno, dijo por otra parte Corvalán, favorece el restablecimiento de las relaciones con el Partido Comunista chino "en base al marxismo-leninismo la lucha contra el imperialismo".

## PLURIPARTIDISMO

MOSCU, 12 (EFE).— "Nosotros creemos que la edificación del socialismo es posible con un sistema pluripartidista de Gobierno como el nuestro", declaró hoy en el curso de una conferencia de prensa, celebrada en Moscú, el secretario general del Partido Comunista chileno, Luis Corvalán.

"Nosotros nada tenemos —dijo— contra el sistema de partido único que prevalece en países socialistas por circunstancias históricas conocidas, pero en nuestro país no nos orientamos hacia ese sistema, porque Chile tiene una experiencia pluripartidista de más de cien años y no pensamos saltar sobre esa popularidad de ninguna manera".

Respondiendo a preguntas formuladas por un corresponsal norteamericano, Corvalán respondió que todos los países de

Latinoamérica se liberarán tarde o temprano de la opresión imperialista y de las castas oligárquicas y que todos también emprenderán en uno u otro momento el camino del socialismo".

"Todos los procesos revolucionarios de América Latina son semejantes —añadió—, pero cada uno será diferente en sus aspectos peculiares. Nosotros estamos convencidos de que cada revolución tiene sus particularidades, pero de que también hay leyes generales y comunes a la revolución socialista".

## NO ES MODELO

"Nosotros en Chile no pensamos elevar a categoría de modelo nuestra experiencia. No es fácil que en otros países latinoamericanos se consiga la victoria electoral. Puede ocurrir, pero no será fácil y probablemente el acceso al poder se consiga por otras vías revolucionarias".

La "única lección" que podría sacarse de la experiencia chilena es, a juicio de Corvalán, la de la "unidad" de las fuerzas populares.

Con Luis Corvalán tomó parte en la conferencia de prensa Hernán del Canto, miembro de la Comisión Política del Partido "Socialista" de Chile. Ambos asistieron como invitados al reciente XXIV Congreso del Partido Comunista de la URSS.

Del Canto dijo que el Gobierno chileno seguirá integrando la OEA en la que defenderá con absoluta fidelidad la doctrina de la soberanía plena y derecho de cada pueblo a decidir su futuro político.

Dijo también que la OEA es un organismo "en decadencia" que no refleja adecuadamente los intereses populares de Latinoamérica. "Estimo, sin embargo, que en su seno tenemos derecho a exponer nuestra opinión".

Tanto Corvalán como Hernán del Canto, se refirieron a diversos problemas de la actualidad internacional chilena, en especial las relaciones con la República Democrática Alemana, Cuba y China Comunista. También se refirieron a los problemas actuales e internos del nuevo régimen político de su país.